
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、こんにちは。 

先週、移動例会を兼ねた親睦

旅行に参加された皆様、大変

お疲れ様でした。 

普段あまり歩かない私が１万 1

千歩ほど歩きましたが、疲れ

もなくとても楽しかったです。個人的には、近江八幡

のラ・コリーナが良かったと思います。 

特に夕暮れ時の景色と、暗がりに浮かび上がる電球色

照明が気に入りました。 

暗すぎてバスまで帰るとき迷子になりそうでしたが。 

ここで少し照明の話をさせて頂きますが、照明の色を

表すには色温度という言葉が使われ、単位は K（ケル

ビン）といいます。 

夕日の色は 2000K、昔の白熱電球は 2500～3000K、

蛍光灯は 4000～5000K、太陽光は 5000～6000K 程

度です。現在の照明器具はＬＥＤ電球が主流で、

2700Ｋから 6500Ｋまで販売されているのが多いと

思います。数字で表すと難しいので、一般的には電球

色、温白色、昼白色、昼光色という表示がされていま

す。また、これらの色を自由に変えられる調色型の照

明器具もあります。 

それから、一昨日と昨日、RI2640 地区大会がスター

ゲイトホテル関西エアポートでありましたので、1 日

目は宮井幹事と、2 日目は総勢 9 名で行ってきました。 

1 日目の、元吉本興行プロデューサーの大谷由里子さ

んの講演はとても楽しく役に立つ話だったと思います。

２日目には、各部門表彰式があり、アゼリアロータリ

ークラブは、前年度行われた「ひとり親家庭食料支援」

が意義ある奉仕賞、会員増強賞として「高い女性会員

増加率上位クラブ」の二つの賞を頂きました。 

2023-2024 年度      
[例会日] 毎週 月曜日 12：30～13：30  

[例会場] 和歌山市湊通丁北 2-1-2 ホテルアバローム紀の国 

[事務局] 和歌山市本町 2-1 フォルテワジマ 2F（〒640-8033） 

TEL 073-435-3470 / FAX 073-435 -3472    

E-mail：wa-az-rc@naxnet.or.jp 
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--------- 本日の例会 11 月 20 日（月） -------- 

第 1087 回例会 （夜間） 

☆和歌山北ＲＣとの合同夜間例会 

  ホスト：和歌山北ＲＣ 

  場所 ダイワロイネットホテル和歌山 

  時間 18:30～20:30 

 

-------  次回の例会 11 月 27 日（月） ---------                   

第 1088 回例会  

☆外部卓話「サウナの話」 

  松竹梅株式会社 代表取締役 梅田 貴正様 

   

 

------  前回の例会記録  11 月 13 日（月）------ 

第 1086 回例会   

○ロータリーソング   我らの生業 

○ゲ ス ト 紹 介   米山奨学生 ハン・ヒナさん 

  ○ビ ジ タ ー 紹 介 

○出 席 報 告  会員数 29 名（内出席免除 3 名） 

本 日 の 出 席   11 月 13 日  21/26 名 80.77％ 

メ ー キ ャ ッ プ   4 名 

国際ロータリー第 2640 地区 和歌山アゼリアロータリークラブ Weekly Report 

2023-24 年度 和歌山アゼリアＲＣのテーマ

会長  北野 敏夫 ／ 幹事  宮井 靖輝  

『 』 



梅田さんと私がそれぞれ壇上に上がり表彰状を受け取

りました。 

また、地区大会選挙人会議にも出席して来ました。 

その中での決定事項につきましては改めて報告させて

頂きたいと思います。 

阪口さん、私が会長になって初めての内部卓話です。

「ゆいまーるの心」を思いっきり語ってください。そ

れでは、今日も例会を明るく楽しみましょう。 

 

 

 

会長報告にもありましたが、

昨日の地区大会には 9 名の方

がご出席頂きお疲れ様でござ

いました。 

ガバナー月信 11 月号を回覧し

ます。ワンワン募金箱を回し

ますのでご協力お願い致します。梅田年度に、済生会

和歌山病院の電動ベッド導入のクラウドファンディン

グへのご依頼があり当クラブから 10 万円の寄付をさ

せていただいたのですが、活動報告書を送って下さい

ましたので回覧します。 

11 月 5 日に市内９ＲＣ共同事業であるＪＲ西口花壇

植え替えの写真が届きましたのでこちらも回覧します。 

11 月 2 日の市内 9RC 会長幹事会の報告です。 

今年度の I.M（インターシティミーティング）は来年

3 月 17 日（日）、アバロームで開催する旨、ホストク

ラブの和歌山中ＲＣよりご報告がございました。追っ

てご案内をさせて頂きます。 

和歌山南ＲＣより、和歌山県の安全安心まちづくりの

ための事業の一環として、和歌山県警本部と協定を結

んでいるとの事で、見守りステッカーを作成され、各

クラブにも配布して下さるとの事でした。届きました

らお配りさせて頂きます。 

和歌山東ＲＣより、創立 65 周年記念式典が来年 2 月

23 日に開催されるとご報告がありました。 

和歌山城南ＲＣより、11 月 18 日（土曜日）10 時～

12 時と、午後は 13 時～16 時 30 分の間、ＭＥＳＡ

オークワガーデンパークにて献血運動のお知らせがあ

りました。お時間がございましたらご協力お願い致し

ます。 

次週 20 日は和歌山北ＲＣとの合同夜間例会で例会場

がロイネットに変更になります。18：30 スタートで

すので遅れないようにお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 月 5 日ＪＲ和歌山駅西口花壇植え替え作業 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎出席･プログラム委員会        小阪  知 委員長 

先週６日に移動例会を兼ねて彦

根方面の親睦旅行に行ってまい

りました。ご参加いただいた

13 名の皆様お疲れ様でござい

ました。お土産をテーブルに置

いていますのでお召し上がりく

ださい。本日ボックスに 18 日（月曜日）の年末忘年

例会の案内を配布しています。お早めに出欠のご返答

をお願いします。 

★★★★ 年末忘年夜間例会 ★★★★ 

日時： 12 月 18 日（月）18:30～20:30 

場所： ホテルアバローム紀の国 

会費： 会員・ご家族 10,000 円 子ども 2,000 円 

（小学生/6 歳以下は無料・中学生以上は大人会費） 

締切： 12 月 4 日（月）まで 

 

◎Ｒ財団･米山記念奨学委員会 

米山奨学生 ハン・ヒナさんへ 11 月分奨学金をお渡

ししました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎雑誌･広報･ＩＴ委員会          北畑 充香 会員 

ロータリーの友 12 月の読みど

ころを紹介します。 

横組Ｐ7～17 ではチャレンジ！

グローバル補助金プロジェク

ト。Ｐ41 ページ～きっかけを与

えられる人へです。 

縦組Ｐ9～12 ページではこの人を訪ねて 

嘉納治郎右衛門さんです。 

 



 

11 月お誕生日の皆様おめでとうございます。 

18 日 八木由貴子 会員    19 日 北野 敏夫 会員 

29 日 小阪  知 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎「ゆいまーるの心」             阪口  昌子 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さまこんにちは、本日卓話をさせていただきます阪

口昌子です。さて、自己紹介を兼ねての卓話となって

おりますので、拙い話ではございますが、写真を見て

頂きながら 30 分ほど、お付き合いください。 

私のこれまでの人生について「ゆいまーる」をテーマ

に、このような過程を経て今に至るかをお話させて頂

きます。 

私は昭和 31 年 6 月沖縄県読谷村で 6 人兄弟の 5 番目

の 2 女として生れました。当時の沖縄はアメリカ軍の

統治下でしたので、通貨は米ドル、車は右、人は左の

交通ルール、日本本土への渡航にはパスポートが必要

でした。言葉は日本の標準語、校舎のローカには「正

しい標準語を話しましょう」と、標語が張っていたの

を思い出します。昭和 47 年 5 月 15 日の本土復帰迄

は米ドルが使われていました。 

本土復帰から 6 年後の昭和 53 年 7 月 30 日、世界で

も類のない交通方法変更が行われました。戦後から時

代が移り変わっていく、まさに過渡期であったと強く

実感しています。 

米国統治下時代の私が 9 歳の時、母を乳がんで亡くし

生活は大変厳しいものでした。一回り離れた姉は私が

6 歳の頃、アメリカ本国へ嫁いで行き、4 男 1 女で残

された私の幼少期は言葉では表現出来ないくらいの辛

い記憶があります。 

辛い生活状況ではありましたが、沖縄のゆいまーる精

神が私たち家族を助けてくれました。助けて頂いた皆

さんとの出会いはその後の私の人生に大きく影響して

いるように思います。 

昭和 47 年県立読谷高校に入学。3 年間の私の学費は

6 歳離れた次男兄が面倒をみてくれました。兄は中学

しか出ていませんが、道徳等、人として、人生を正し

く生きていく術を教えてくれました。 

兄は 3 年前に肺がんを患いましたが、今は元気に地元

の仏様をみてくれています。 

6 人兄弟も今では私と兄だけです 

復帰の翌年高校 2 年の夏、修学旅行で初めて本土の地

を訪れました。 

この費用も全て兄が工面してくれました。往復船旅 7

日間の就学旅行で近畿 2 府 3 県を廻りましたが、旅程

を外されていたのは和歌山県。後に和歌山へ嫁に来る

とは当時知る由もありませんでした。瀬戸内海を通り、

神戸港に入港、生まれて初めての日本本土、感動と興

奮の当時の光景は今でも鮮明に覚えています。 

兄のサポートのお陰で無事に高校を卒業した私は、昭

和 50 年沖縄バスへ入社、観光バスガイドの道を歩み

ました。 

当時沖縄国際海洋博を控えていた沖縄は大変活気つい

ており、同期入社のガイドは 50 名でした。給与形態

も良くて、実家を支えていく上では十分なお給与を頂

くことができて、当時サトウキビ農家だった父は大変

喜んでいました。 

兄が私の学費の世話をしてくれたように、私も 3 歳下

の弟に係る全ての費用をサポートすることができまし

た。 



このバスガイド時代は弟のサポートだけでなく、人生

を共にする友と出会いました。 

ガイド時代の友人は 50 年近く経た現在も強い絆で結

ばれています。沖縄と和歌山と遠く離れていますが、

和歌山に来て頂いたり、もちろん私が沖縄へ帰省した

時など、皆で集まり他愛無いお喋りやお互いの仕事を

通してモチベーションを上げるなど、変わらぬ友情を

深めています。 

人生を共にする友人、そして生涯の伴侶となる夫に出

会ったのもこの頃です。当時読売旅行の添乗員として

沖縄ツアーでお客様を引率して来た夫と那覇空港で出

逢いました。 

携帯電話など無い時代ですので、お互い沖縄と和歌山

間で文通という手段で遠距離恋愛を続け弟が卒業する

まで待ってもらい、紆余曲折を経て、3 年後晴れて結

婚しました。 

結婚から 10 年後、私が 33 歳の時に夫の営む会社の

事務の手伝いを始めました。 

帳面など事務知識も全くない私でしたが、3 人の幼い

娘を連れて様々な資格試験に挑戦し、見様見真似で覚

えた知識で日々奔走しました。半同居で暮らしていた

夫の両親の営む民謡教室を共に過ごし、此方でもとて

も良い出会いを頂戴しました。 

また早くに母を亡くした私にとって、夫の母はかけが

えのない存在となり、義母なくしては今の私の存在を

語ることは出来ません。 

夫の両親亡きあと、会社も少しずつ成長し生活も安定

してきた頃、渡米後 40 年もの間、音信不通だった姉

の所存を知らせる吉報が届きました。それはまるで奇

跡のような出来事でした。当時米国留学中だった娘に、

姉の住むフロリダへと飛んでもらいました。それから

直ぐ、46 歳だった私は 3 女を連れて姉に会いに行き

ました。姉が渡米した頃、まだ 6 歳の私には深い事情

も知らないまま年月が過ぎ、心の中にはいつも姉を思

う気持ちがありました。後に知った事ですが、村の

方々も姉を探していたようです。幼かった姉の 2 人の

息子達も立派に成長して孫も 4 人いて幸せに暮らして

いました。40 年の空白を埋めるにはあまりに少ない

滞在でしたが、姉家族の来日も叶い、私も数回渡米し

て交流を深めましたが、コロナ禍で会えないまま、昨

年姉は天国の家族の下へ旅立ちました。 

 

最後に、大病を二回患い、癌家系であるが故に何度も

死を覚悟し、様々な困難の中生きてきた今日、周りの

方々に支えられて生かされていると日々実感していま

す。 

世の中に感謝する思いで取り組むようになった国際ボ

ランテア活動も 30 年、ユニセフをはじめ、6 団体へ

の支援、アフリカ、東南アジアの 4 人の子供たちの支

援を続けています。5 年前に念願叶いまして、10 年

支援しているカンボジアの子供を訪ねることもできま

した。 

67 歳になった現在、そろそろ終活かなとの気持ちも

ありますが、この度のロータリー入会の新たなご縁を

頂戴して、これまでの貴重な経験を活かし、人の絆を

大切に「助け合い」「一緒に頑張ろう」「共に栄えよう」

の、ゆいまーるの活動が出来るよう、少しでも長く頑

張りたいと思っています。 

拙い話ではありましたが、最後までお付き合いくださ

り、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

♠ニコニコ箱 

北野 敏夫会長 

今年 66 歳になります。人生の上り坂か下り坂かわか

らないけど、もう少し上ります。これからも宜しくお

願いします。 

宮井 靖輝幹事 

阪口さん、卓話よろしくお願い致します。 

堀本喜久子ＳＡＡ 

阪口さん、本日の卓話楽しみにしています。今月お誕



生日の八木さん、北野さん、小阪さんおめでとうござ

います。 

藤田眞佐子会員 

寒くなりましたね～。阪口さん卓話楽しみにしていま

す。ヒナさんようこそ。 

後和 信英会員 

親睦委員会の皆さん、旅行のお手配ありがとうござい

ました。阪口さん、卓話楽しみです。 

井上 晴喜会員 

ヒナちゃんようこそ。阪口さん、卓話よろしくお願い

致します。 

栗山  久会員 

ごぶさたしておりました。 

小阪  知会員 

先週の親睦旅行、そして昨日の地区大会お疲れ様でし

た。また、本日の誕生日祝いありがとうございました。 

西出 隆一会員 

阪口さん、本日の卓話楽しみです。よろしくお願いし

ます。 

岡本 嘉之会員 

阪口さん、卓話よろしくお願いします。 

佐々木卓也会員 

親睦旅行のお土産ありがとうございます。本日、阪口

さん卓話楽しみです。よろしくお願い致します。 

阪口  昌子会員 

昨日の地区大会参加させて頂き、とても勉強になりま

した。ありがとうございました。本日の卓話宜しくお

願いします。 

田原サヨ子会員 

阪口さん、卓話楽しみです。よろしくお願いします。 

梅田 千景会員 

秋を通り越して冬になってしまったみたいです。寒い

ですネ。風邪を引かないように。昨日地区大会で表彰

して頂きました。皆様のおかげです。 

本日合計額  44,000 円      累計額  429,000 円 

♠ロータリー財団 

藤田眞佐子会員   後和 信英会員   北野 敏夫会員

宮井 靖輝会員   阪口  昌子会員   佐々木卓也会員   

梅田 千景会員 

本日合計額  40,000 円     累計額  148,110 円 

♠米山記念奨学会  

藤田眞佐子会員   後和 信英会員   堀本喜久子会員   

北野 敏夫会員   宮井 靖輝会員   阪口  昌子会員 

梅田 千景会員  

本日合計額  19,000 円     累計額  117,500 円 

 

 

♠ワンワン基金例会寄付 

本日合計額   5,354 円      累計額    39,437 円 

 

 

 

♦市内ロータリークラブ例会情報 

クラブ名 日  時 内     容 

和 歌 山 北 
11 月 20 日(月) 

18:30～20:30 
和歌山アゼリア RC との合同夜間例会 

和 歌 山 11 月 21 日(火) 

「生石高原ではどんな鳥やけものたちに出

会える？」和歌山県立自然博物館  

学芸員 佐々木 歩 さん 

和歌山東南 11 月 22 日(水) 祝日週休会 

和 歌 山 西 11 月 22 日(水) カフェ例会 於：サンブレストビル 

和 歌 山 東 11 月 23 日(木) 祝日休会 

和歌山城南 11 月 23 日(木) 祝日休会 

和 歌 山 南 11 月 24 日(金)  

和 歌 山 中 11 月 24 日(金) 祝日週休会 

◎サイン受付 

和 歌 山 北ＲＣ：11 月 20 日（月）12:00～12:30 

                ダイワロイネットホテル和歌山 

和歌山城南ＲＣ：11 月 30 日（木）18:00～18:30 

                ホテルアバローム紀の国 

◎休     会 

和歌山東南ＲＣ：11 月 22 日（水） 

和 歌 山 中ＲＣ：11 月 24 日（金） 

和 歌 山 北ＲＣ：11 月 27 日（月） 

和 歌 山 西ＲＣ：11 月 29 日（水） 

 

 

 


